
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）

反對派批評政府在各個政策範疇中
缺乏長遠願景與策略，民主黨主席
何俊仁更質疑政府增加公營醫療資
源的誠意。食物及衛生局局長周一
嶽反駁指，何俊仁列舉的數字「似
乎以偏概全」，又指醫療衛生的經
常開支在過去5年增加1/3，佔政府
經常開支的比例持續上升至今年
16.5%，又承諾在下一財政年度進

一步增加至17%。

周一嶽：醫改今年內定路向
周一嶽昨在立法會解釋，醫療衛

生開支佔公共開支比例按年有升有
跌，是因為政府投放於基建的非經
常開支隨㠥工程開展和完結而增加
或減少，而事實上，醫療衛生的經
常開支由06至07年度的298億持續增
加至11至12年度的399億，即5年之

間增加1/3，平均每年增加6%。
針對醫療融資問題，周一嶽表

示，當局計劃在今年內就醫療改
革，特別是醫療保障計劃的建議，
作一個初步總結和定出下一步路
向︰「政府做的，正正就是利用這
幾年的財政稍為寬裕，去推行改革
和解決一些積壓已久的問題，只要
我們不走回頭路，不去將得來不易
的改革的成績和成果推倒重來，我
有信心香港醫療系統未來會向一個
十分正面的方面發展，亦能維持我
們現時的優勢」。
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推行一年接47宗申請 中期檢討研放寬改裝

活化工廈擬准設限補面積

發叔疏忽漏報資產 立會不追究

7億遷旺角水務署 新界西購工廈改裝

香港文匯報訊 （記者 譚靜雯）活化工廈措施已實施

一年。截至上月底，發展局共接獲47宗改裝或重建舊

工廈的申請，其中20宗已獲批，主要集中於觀塘、九

龍灣、油塘及長沙灣，改作辦公室、食肆、酒店及住

宅等用途，可釋出約8.2萬平方米的工業樓面面積作非

工業用途。發展局表示，正就該措施進行中期檢討，

並循多個方向了解改善空間，包括改裝後必須保留現

有建築物結構框架的規定，是否過於嚴謹、工廈改裝

過程中損失的樓面面積，能否在建築物內或外進行加

建補償，但需設有上限，料最快今年下半

年完成檢討。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）立
法會議員個人利益監察委員會，公布
行政會議成員、立法會議員劉皇發涉
嫌漏報物業及公司股份事件的調查報
告。委員會接納劉皇發的解釋，即漏
報純粹出於疏忽，事後已補交資料及
表示歉意，故不建議採取任何處分。
劉皇發有否在公布樓市穩定措施前
「摩貨」獲利，由於不涉及立法會個
人利益監察委員會的調查範圍，已轉
交行政會議考慮。劉皇發在接受查詢
時表示，尊重報告的內容和決定，會
以此為誡。
立法會議員個人利益監察委員會昨

日公布有關的調查報告。委員會主席
陳茂波表示，經調查後，劉皇發在益
邦、翱翔、建豪及皇發4間公司持有
超過1%已發行股本，這些持股屬應
登記利益，但劉皇發並沒有在指定限
期內，遵從《議事規則》第83(1)條的
規定，在任期首天會議當天前登記申
報，亦沒有遵從《議事規則》第
83(5)(h)條的規定，在取得益邦、翱翔
及皇發超過1%已發行股本後14天內，
分別登記此須予登記的個人利益的變
更。

引起公眾關注不便 發叔致歉

劉皇發提供書面解釋，指自己是出
於一時疏忽，當發現問題已隨即向秘
書處登記，亦對今次遺漏登記和逾期
登記所引起的公眾關注和不便，深表
歉意。劉皇發解釋，益邦、皇發及建
豪全為空殼公司，並無擁有任何資產
或從事任何業務或商業活動，而翱翔
則經營酒樓業務。

未顯示持股有利益衝突
陳茂波指，鑑於劉皇發已承認沒有

遵循規則作出申報，認為投訴成立，
但決定毋須進一步調查，而委員會亦
考慮了劉皇發的解釋，認為直至目前
為止，並無資料顯示劉皇發持有這些
公司的股份與其立法會議員的角色出
現任何利益衝突。基於上述因素，並
借鑒過往經驗，決定不對劉皇發作出
《議事規則》第85條所訂的任何處
分，包括施以訓誡或譴責，或暫停職
務或權利的議案處分。
但陳茂波強調，劉皇發作為立法會

議員應有更高警覺，不應單靠職員去
履行作出登記責任，認為劉皇發的過
失不符公眾對議員的合理及正常期
望，並促請全體議員應保持警覺及時
刻注意，按照立法會的有關規則登
記，和披露個人利益。

香港文匯報訊 (記者 譚靜雯) 港府為支持活化
工廈措施，計劃斥資7.69億元在新界西置入一
幢工廈，並改裝為水務署新界西辦事處及水資
源教育中心，預計最快2015年年底完成工程。
發展局表示，改裝工廈成本遠低於重建或新建
建築物，舉例改裝工廈每平方米所需費用為2.3
萬元，新建樓宇每平方米費用則為2.5萬元。
水務署現時位於旺角洗衣街的新界西區辦事

處，自1950年起開始使用，內部設備老化。發
展局提交予立法會的文件顯示，當局正計劃將
該辦事處遷至新界西的工廈內，以提升運作及
保養工程的效率；亦會在新物色的工廈內設立
水資源教育中心，向市民示範節約用水方法。
發展局發言人表示，當局計劃公開招標聘請

顧問，在荃灣、葵涌、青衣、元朗及天水圍物

色合適的工廈進行改裝，所需的總建築樓面面
積約為14,500平方米，樓齡介乎15至30年，預
算購買及改裝工廈等所需費用約7.69億元。另
將成立採購委員會，由水務署署長擔任主席，
以監督整個採購過程，而改裝工廈時會採用環
保建築設計及設施，包括太陽能光伏板、太陽
能熱水系統等。

旺角原址擬建車站商業樓
發言人續稱，將於今年第2季向立法會工務

小組委員會及財委會申請撥款，計劃2012年購
入工廈，並於2015年年底完成改裝工程。而旺
角原址初步設計概念會提供一個區域公共運輸
總站，上蓋則作商業發展，並提供大規模的休
憩空間。

2009/10年《施政報告》提出一籃子方案，為逾千幢舊工業大廈
拆牆鬆綁，鼓勵業主重建或改裝舊工廈。發展局昨向立法會提交的
文件顯示，截至上月底，地政總署接獲47宗活化工廈的申請，其中
13宗整幢改裝及7宗重建申請已獲批。

釋出8.2萬平方米工業樓面面積
文件顯示，獲准整幢改裝的工廈大部分位於觀塘及九龍灣，改裝

後的新用途包括辦公室、食肆、零售、服務行業及酒店，釋出8.2萬
平方米的工業樓面面積；獲批重建的工廈則主要位於油塘、長沙灣
及觀塘，日後將重建為住宅、商業及酒店用途。
同時，有3宗整幢改裝申請被拒，包括一宗申請改裝為酒店，但

該大廈並非處於活化工廈措施指定的規劃地帶，另有2宗申請涉及
更改現有建築物架構，以及增加樓宇高度或體積。

發展局：首批申請令人鼓舞
發展局發言人表示，全港有逾千幢符合活化資格的工廈，至今接

獲47宗申請已是令人鼓舞的成績。發言人解釋，首批提出活化申請
的主要來自單一業權的工廈，且措施推行只有一年，部分業主仍持
觀望態度，另有工廈業權分散，要集齊業權需時；由於申請一經批
准，需要於3年或5年時間內完成改裝或重建，故部分工廈業主需時
處理現有租約。
發言人續稱，正就活化工廈措施進行中期檢討，並收集包括工廈

業主、專業團體等的意見，初步意見認為可循多個範圍和方向考慮
改善，包括改裝後必須保留現有建築物結構框架的規定，是否過於
嚴謹；工廈改裝過程中損失的樓面面積，能否准許在建築物內或外
加建作為補償，但需設補償上限，以及應否提供額外措施，鼓勵工
廈改裝採用綠色建築設計和設施。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）特區政府在過去數年致力推
動基建發展，包括多項跨境運輸基建項目。運輸及房屋局局
長鄭汝樺透露，港深西部快速軌道已進入積極規劃的階段，
將會用於連接港深機場，使兩機場互動互補，並連接新界西
北部和前海的跨境服務，以期充分發揮項目的效益。同時，
當局會研究港深西部快速軌道在新界的支線發展，以服務更
多巿民。

全力推展高鐵港段及大橋工程
鄭汝樺昨日在立法會上表示，大型運輸基建發展對社會、

民生、經濟、環境等各方面的影響都十分深遠，而尤其跨境
運輸網絡對香港經濟的發展將日益重要，需求也將持續增
加，故當局正全力推展高鐵香港段及港珠澳大橋兩項大型跨
境運輸基建工程，「兩個項目開通後，將為香港與內地的交
通連繫開創新局面，為香港長遠的經濟發展注入新動力」。
她強調，持續發展運輸基建，以加強香港與中國其他地區

的聯繫，優化本地的道路及鐵路網絡，是回應市民大眾對運
輸的訴求，並同時帶動經濟發展和就業，當局希望立法會在
研究未來提交的有關撥款申請時，亦以香港的長遠發展、提
高香港競爭力、進一步改善民生等方向為主導，對當局的建
議予以支持。

鄭汝樺：研港深西快軌支線利民

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）特區政府正處理有關取消區
議會委任制的事宜，政制及內地事務局局長林瑞麟昨日在書
面回覆立法會議員的質詢時表示，當局會盡力在今年年中就
有關問題向立法會提出相關建議。去年公布的《施政報告》
的施政綱領內，當局已表示會就取消區議會委任制度提出建
議，以徵詢立法會及市民的意見。

林瑞麟：年中提取消區會委任制

新華社北京13日電 依照香港特別行政區基本法的有關規
定，根據香港特別行政區行政長官曾蔭權的建議，國務院2011
年4月12日批准劉吳惠蘭辭去香港特別行政區政府商務及經濟
發展局局長職務。
另據特區政府發言人表示，行政長官曾蔭權稍後會按基本

法的規定，提名及報請中央任命繼任人選。期間，副局長蘇
錦樑會繼續署理局長職務。

國務院批准劉吳惠蘭辭職

由於部分激進反對派政黨及政團以衝
擊官員等暴力手法示威，在立法會昨日
開始審議財政預算案時，多個團體逾百
名示威者在場抗議，大樓保安明顯加
強，外圍架設了三重鐵馬，近百名警員
在場戒備，並封閉了港鐵中環站在大樓

側的出口。全日並未爆發衝突。
另外，特區政府昨早安排特別專車，由

政府總部接載出席立法會的官員，包括唐
英年、曾俊華及黃仁龍等到立法會出席會
議。 香港文匯報記者曾慶威 攝
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滿足醫療需求 開支5年增1/3
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■發展局接獲47宗改裝或重建舊工廈的申請，其中20宗已獲批，可釋出約8.2萬平方米的工業
樓面面積作非工業用途。圖為油塘一幢工廈。 資料圖片

■劉皇發表示，尊重立會報告
的內容和決定，並以此為誡。

香港文匯報記者潘政祁 攝

■陳茂波等公布調查劉皇發涉
漏報資產的結果，認為毋須對
劉皇發採取行動。

香港文匯報記者梁祖彝 攝


